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Ata da 115ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 28(vinte e oito) dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um às 19h30 1 

(dezenove horas e trinta minutos), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do 2 

Conselho Regional de Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio 3 

eletrônico por aplicativo de internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo 4 

conferência, ainda considerando ainda as recomendações técnicas e das autoridades 5 

mundiais e nacionais acerca do confinamento social e da não circulação de pessoas para 6 

evitar contágio e propagação do vírus COVID-19, bem como as recomendações do 7 

Conselho Federal de Psicologia – CFP, muito embora o Decreto Estadual nº 36.871/2021 8 

do Governo do Estado do Maranhão de 20 de julho de 2021 reitere o estado de 9 

calamidade pública em todo o Estado para fins de prevenção e enfrentamento do 10 

COVID19, porém flexibiliza as reuniões fechadas ou abertas, considerando as 11 

recomendações sanitárias de segurança, por conta disso está reunião dá-se ainda na 12 

modalidade remota, como dito. Estão presentes a Conselheira Presidente Rosana 13 

Mendes Éleres de Figueiredo, o Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz 14 

Araújo, a Conselheira Secretária Maria Emília Miranda Álvares, a Conselheira Tesoureira 15 

Nelma Pereira da Silva, a Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Barbosa Lima, a 16 

Conselheira Presidente da COE Ingrid Fernandes Costa Rodrigues, o Conselheiro 17 

Presidente do PsiNaed Dannilo Jorge Escorcio Halabe, a Conselheira Presidente da CDH 18 

Raissa Bezerra Palhano, a Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira, a conselheira 19 

coordenadora do GT de Psicologia Hospitalar Kassia de Sousa Martins, o Conselheiro 20 

Coordenador do CREPOP Péricles de Souza Macedo, a Conselheira Vanessa da Silva 21 

Alves, o Conselheiro Presidente da Comissão de Título de Especialista Thiago Filipe 22 

Linhares Santos e a Conselheira Camila Gonçalves Ribeiro. Também estão presentes 23 

como convidados o Assessor Técnico do CREPOP Francisco Valberto dos Santos Neto, a 24 

Assessora Técnica Amanda Santos Pereira de Amorim, a Assessora Jurídica Aline Maria 25 

Mendes Pereira Nesello, a Assistente Administrativa Giordana Raphaella Santana Torres 26 

e o representante da empresa de contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS 27 

CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80). Não houve justificativas de ausências. A 28 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo preside e inicia a presente reunião, dá as 29 

BOAS-VINDAS e agradece a participação de todas e todos que estão presentes, 30 

momento em que solicita à Conselheira Secretária Maria Emília Miranda Álvares para 31 

secretariar esta reunião. Antes de abrir os trabalhos da ordem do dia, verifica que o 32 

QUÓRUM está formado conforme art. 71 do Regimento Interno deste Regional. Dando 33 

continuidade inicia a pauta encaminhada na Convocatória: 1. APROVAÇÃO DA PAUTA: 34 

A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa os pontos de pauta 35 

encaminhados na Convocatória a serem apreciados nesta reunião e que os pedidos de 36 

inclusão ou exclusão serão votados pelo Plenário neste momento de início dos 37 

trabalhos, após análise, a pauta foi APROVADA por MAIORIA, com inclusão dos pontos 38 

4.6.2 e  5.2 na pauta. 2. APROVAÇÃO DA ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata da 114ª 39 

Reunião Ordinária do Plenário: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa 40 

que a leitura da ata da 114ª Reunião Ordinária do Plenário é no formato individual, 41 

porém sua apreciação fica prejudicada nesta reunião por não ter sido enviada junto com 42 
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a convocatória, ficando para ser apreciada na próxima reunião. 3.SECRETARIA: 3.1. 43 

PARECER DE SECRETARIA: A Conselheira Secretária Maria Emília Álvares submete ao 44 

Plenário o Parecer nº 017/2021 indicando que foram analisados os pedidos e 45 

documentos de 34 (trinta e quatro) processos de pessoa física de inscrição principal “on 46 

line”, informa ao Plenário que emitiu parecer favorável em todos os processos ora 47 

apresentados no referido parecer e que toda a documentação enviada e recebida 48 

necessárias para aprovação por este Regional foram analisadas pela Conselheira 49 

Secretária, conforme as Resoluções do CFP e deste CRP-MA. Após análise e discussão 50 

pelo Plenário, o parecer foi lido e discutido e a Conselheira Presidente Rosana de 51 

Figueiredo abriu para votação, tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por 52 

UNANIMIDADE, dos 34 (trinta e quatro) processos de pessoa física de inscrição principal, 53 

todos “on line”, conforme Parecer de Secretaria nº 017/2021 e que as Assistentes 54 

Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as certidões/declarações 55 

de aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a quantidade de deferidos de 56 

primeira inscrição para agendamento da reunião com as(os) novas(os) psicólogas(os). 57 

3.2. PARECER DE TÍTULO DE ESPECIALISTA: Não há pedidos de título de especialista a 58 

serem apreciados nesta reunião. 4. DIRETORIA: 4.1 AVALIAÇÃO DO PLENÁRIO E 59 

ELEIÇÃO DA DIRETORIA: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao 60 

Plenário que anualmente, por conta do que dispõe o artigo 8º da Lei nº 5.766/1971, a 61 

Diretoria é eleita ou reconduzida, como foi no ano passado e neste momento, antes de 62 

passar para fase de eleição pede que o Plenário faça uma avaliação da atuação desta 63 

Diretoria. Tendo a maioria dos membros do Plenário, presentes nesta reunião, que a 64 

condução da atual Diretoria é positiva e parabenizam. A Conselheira Secretária Maria 65 

Emília Álvares com a palavra fala que a atuação de Conselheira(o) e sobretudo na 66 

Diretoria é desafiador pois o CRP-MA ainda é um Conselho pequeno e com poucos 67 

servidores e por conta disso os pedidos e requerimentos que chegam tem uma 68 

dimensão grande, além disso as críticas externas também afetam, avalia positivamente, 69 

mas sinaliza que poderíamos estar melhor; a Conselheira Presidente Rosana de 70 

Figueiredo concorda e compartilha da mesma avaliação e acrescenta que a atual gestão 71 

tem tentado melhorar a questão de pessoal, de reestrutura física através de adequações 72 

da Sede e também a questão da saúde financeira, além de termos avançado com a 73 

questão do concurso público e das negociações de anuidade em atraso; finaliza dizendo 74 

que sua avaliação é positiva e que a afinidade entre as(os) Conselheiras(os) é muito 75 

pacífica assim como na Diretoria. A Conselheira Presidente da COF Ana Letícia Lima com 76 

a palavra parabeniza a gestão da atual da Diretoria pelo compromisso e disponibilidade, 77 

que é inspirador para os demais membros do Plenário; avalia de forma positiva no geral, 78 

porém indica que pode ser melhorado a comunicação externa e interna; que os novos 79 

servidores que ingressaram no Conselho, como o Francisco Valberto foi muito bom para 80 

que os trabalhos fossem melhor desenvolvidos. O Conselheiro Thiago Linhares também 81 

avalia positivamente e fala que um dos maiores problemas que sente na participação 82 

como Conselheiro é a falta de tempo, mas que é gratificante fazer parte da gestão. Após, 83 

a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo coloca para apreciação do Plenário a 84 

eleição de nova Diretoria ou recondução da atual, momento em que questiona se 85 

alguma(m) Conselheira(o) quer se candidatar, não tendo se manifestado nenhum 86 

presente, foi analisado e discutido, tendo sido votado e APROVADO por UNANIMIDADE 87 
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a RECONDUÇÃO da atual Diretoria para continuar até finalização da gestão. 4.2 ATA DA 88 

ASSEMBLEIA GERAL DAS PSICÓLOGAS: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo 89 

informa ao Plenário que a leitura da Ata da Assembleia Geral das Psicólogas é no 90 

formato individual por ter sido enviada junto com a Convocatória desta reunião. Após, 91 

questiona ao Plenário se há algum destaque, não tendo destaque foi votado e 92 

APROVADA por UNANIMIDADE a Ata da Assembleia Geral das Psicólogas sem 93 

retificações. 4.3 TREINAMENTO E-CNP: O Assessor do CREPOP Francisco Valberto Neto 94 

faz o relato da reunião que ocorreu nos dias 20 e 22 de setembro pelo Federal que 95 

participou junto com a Assessora Técnica Amanda Amorim e que foi orientado como 96 

utilizar os recursos do sistema que foi criado para ser usado durante os COREP’s pelos 97 

Regionais e que foram discutidas as questões técnicas sobre os registros das propostas. 98 

O Plenário toma ciência. 4.4 OFICINA SOBRE GESTÃO INTEGRAL DE RISCOS E 99 

DESASTRES: O Assessor Francisco Valberto Neto informa que o CRP-MA recebeu convite 100 

para participar da Oficina sobre Gestão Integral de Riscos e Desastres que ocorrerá no 101 

dia 29/09 e que o Conselheiro Coordenador do CREPOP Péricles Macedo e o Psicólogo 102 

Dalciney Máximo Diniz irão participar como representantes deste Regional. O Plenário 103 

toma ciência. 4.5 COMORG: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao 104 

Plenário que o 1º Pré-COREP ocorrerá no dia 30/09 às 19h de forma remota pela 105 

Plataforma ZOOM e pede a participação do Plenário e que as(os) Conselheiras(os) 106 

possam se inscrever com antecedência. O Plenário toma ciência. 4.6 SEMANA DE 107 

PSICOLOGIA DA UFMA: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo que o CRP-MA 108 

foi convidado para compor uma mesa para participar dessa Semana de Psicologia da 109 

UFMA que ocorrerá em outubro do corrente ano. O Plenário toma ciência. 4.6 110 

INFORMES: 4.6.1 AUDITORIA TCU: O Assessor Francisco Valberto Neto informa ao 111 

Plenário este Regional recebeu Ofício do Federal referente a continuidade da Auditoria 112 

pelo TCU iniciada em 2020 acerca das formas de cobrança de anuidades pelo Sistema 113 

Conselhos de Psicologia e as questões de inadimplência e que a qualquer momento 114 

pode ser requisitado dos Regionais informações; para subsidiar essa auditoria foi 115 

enviado um formulário aos Regionais e que este CRP-MA já respondeu e devolveu ao 116 

CFP. O Plenário toma ciência. 4.6.2. APAF – DATA: O Assessor Francisco Valberto Neto 117 

informa ao Plenário que o CFP encaminhou ofício com as datas da APAF que ocorrerá 118 

nos dias 27 e 28 de novembro de 2021, bem como a reunião de presidentes e 119 

tesoureiros que serão realizadas no dia 26 de novembro de 2021 e que o formato será 120 

híbrido, cabendo ao Conselho indicar se sua participação será presencial ou remota, 121 

além de ter sido compartilhado os subsídios para essas reuniões. 5. TESOURARIA: 122 

5.1.PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERCÍCIO DE 2022: A Conselheira Tesoureira 123 

Nelma Pereira da Silva com a palavra informa aos presentes que a proposta foi 124 

elaborada pela tesouraria, com as assessorias contábil e financeira a partir da definição 125 

do valor da anuidade e taxa para o exercício de 2022 definidos na Assembleia Ordinária 126 

da Categoria realizada no dia 31.08.2021, bem como, com base nas ações e metas 127 

contidas no Plano de Ação/Trabalho do CRP-MA para o ano de 2022, ato contínuo, a 128 

Conselheira Tesoureira passou a palavra ao representante da empresa de contabilidade 129 

MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-80) para expor 130 

aos presentes sobre o orçamento contábil e programa para o ano de 2022, sendo 131 

enfatizado a metodologia utilizada para elaboração da Proposta Orçamentária e 132 
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Orçamento Programa para o exercício de 2022, sob a ótica da previsão de arrecadação 133 

da anuidade de exercício em curso (2022) que teve como base os valores de anuidade e 134 

taxas, o quadro de inscritos ativos pessoas físicas e jurídicas, estimativa de novos 135 

profissionais até julho de 2021, a previsão de novos inscritos, média de cancelamentos 136 

e transferências e a inadimplência de anos anteriores e a arrecadação dos últimos 03 137 

(três) exercícios. A previsão de arrecadação de anuidades de exercícios anteriores foi 138 

elaborada com a perspectiva da intensificação da cobrança administrativa e executiva 139 

dos créditos a receber de anuidades de exercícios anteriores, o valor total estimado para 140 

Receitas na Proposta Orçamentária para o exercício de 2022 será de R$ 2.839.972,00 141 

(dois milhões, oitocentos e trinta e nove mil, novecentos e setenta e dois reais), sobre a 142 

fixação das despesas. Foi informado a metodologia utilizada: com base nas despesas 143 

realizadas nos últimos 03 (três) exercícios, quadro de pessoal atual e previsão de posse 144 

dos servidores do concurso público já em execução, médias das aquisições de materiais 145 

de expediente, higiene e conservação, bem como diárias e jetons, além de gastos com 146 

realização do COREP, do processo eleitoral, eventos oferecidos para a categoria, 147 

despesas com serviços de terceiros pessoa física e jurídica e repasse da cota parte do 148 

CFP. As despesas de capital foram fixadas com base na realização de investimentos: 149 

aquisições de mobiliários, máquinas e equipamentos e equipamentos de 150 

processamentos de dados, o valor total fixado para Despesas na Proposta Orçamentária 151 

para o exercício de 2022 será de R$ 2.839.972,00 (dois milhões, oitocentos e trinta e 152 

nove mil, novecentos e setenta e dois reais), neste sentido, houve um aumento na 153 

estima de receitas e fixação de despesas de 21,42% em relação ao orçamento do 154 

exercício de 2021. Foi apresentado o Orçamento Programa que foi elaborado em 155 

sintonia com ações do plano de ação/trabalho de 2022, as seguir transcrevemos o 156 

Sumário Geral da Proposta Orçamentária Contábil para o exercício de 2022, compondo-157 

se das seguintes peças: RECEITAS - RECEITAS CORRENTES: Receitas de Contribuições R$ 158 

2.311.272,00; Receita Patrimonial R$ 90.000,00; Receita de Serviços R$ 158.500,00; 159 

Transferências Correntes R$ 90.000,00; Outras Receitas Correntes R$ 190.200,00; - 160 

RECEITAS DE CAPITAL: Não há previsão. TOTAL DE RECEITAS R$ 2.839.972,00 (dois 161 

milhões, oitocentos e trinta e nove mil, novecentos e setenta e dois reais). DESPESAS - 162 

DESPESAS CORRENTES:  Remuneração Pessoal R$ 586.500,00; Encargos Patronais R$ 163 

134.200,00; Benefícios a Pessoal R$ 150.300,00; Benefícios Assistenciais R$ 54.900,00; 164 

Material de Consumo R$ 113.000,00; Serviços Terceiros PF R$ 92.200,00; Diárias, Ajudas 165 

Custo e Jetons R$ 96.000,00; Passagens R$ 70.000,00; Hospedagens e Alimentação R$ 166 

35.000,00; Despesa com Locomoção R$ 25.000,00; Serviços Terceiros PJ R$ 660.000,00; 167 

Tributos R$ 32.000,00; Contribuições R$ 598.872,00; Demais Despesas Correntes R$ 168 

48.000,00; Serviços Bancários R$ 42.000,00; – DESPESAS DE CAPITAL: Equipamentos e 169 

Materiais Permanentes R$ 102.000,00; TOTAL DAS DESPESAS R$ R$ 2.839.972,00 (dois 170 

milhões, oitocentos e trinta e nove mil, novecentos e setenta e dois reais). Após a 171 

apresentação a Conselheira Tesoureira Nelma da Silva abriu para considerações das(os) 172 

Conselheiras(os) e esclarecimentos da Assessoria Contábil e da Conselheira Tesoureira 173 

Nelma da Silva, tendo sido analisado e discutido, a Conselheira Presidente Rosana de 174 

Figueiredo colocou para apreciação e votação dos presentes, tendo sido a Proposta 175 

Orçamentária para o exercício 2022 votada e APROVADA por UNANIMIDADE. 5.2. 176 

PREENCHIMENTO DE FORMULÁRIO SOBRE ANUIDADE: A Conselheira Tesoureira 177 
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Nelma da Silva informa que o CFP enviou aos CRP’s um formulário que foi produzido 178 

pelo GT Nacional sobre anuidade do qual fazemos parte, para que possa ser construída 179 

norma padrão sobre a forma de cobrança de anuidades no que concerne a descontos, 180 

vencimentos e isenções e que constam 14 questões nesse formulário. O mesmo foi lido, 181 

discutido e respondido pelo Plenário nesta reunião, ao final dessa atividade, o 182 

formulário foi encaminhado, via google forms. 6. ASSESSORIAS: 6.1. COMUNICAÇÃO: 183 

Não há relatos da Comunicação para esta reunião.  6.2. JURÍDICA: Não há relatos do 184 

Jurídico para esta reunião. 7.RELATOS DAS COMISSÕES: 7.1.COF: Não há relatos para 185 

esta reunião. 7.2.COE: Não há relatos para esta reunião. 7.3.CDH: Não há relatos para 186 

esta reunião. 7.4.CREPOP: Não há relatos para esta reunião. 7.5.COMISSÕES E GT’S: 187 

7.5.1.PSINAED: Não há relatos para esta reunião. 7.5.2.POT: Não há relatos para esta 188 

reunião. 7.5.3. COMISSÃO DE TRÂNSITO: Não há relatos para esta reunião. 7.5.4. 189 

COMISSÃO DE ESPORTE: Não há relatos para esta reunião. 7.5.5. COMISSÃO DE 190 

CONCURSO PÚBLICO: Não há relatos para esta reunião. 7.5.6.GT DE PSICOLOGIA 191 

HOSPITALAR: Não há relatos para esta reunião. 7.5.7.GT RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: 192 

Não há relatos para esta reunião. 8.DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS: 8.1 PORTARIA DE 193 

RETORNO AO TRABALHO PRESENCIAL: Por conta do horário a Conselheira Presidente 194 

Rosana de Figueiredo pede que este ponto seja discutido na próxima reunião do 195 

plenário, tendo sido essa indicação acatada por UNANIMIDADE, momento no qual a 196 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo encerra a presente reunião e eu, 197 

Conselheira Secretária Maria Emília Miranda Álvares, lavro a presente ata, que receberá 198 

assinatura digital minha e da Presidente. São Luís, 28 de SETEMBRO de 2021. 199 

         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

             
        
          Maria Emília Miranda Álvares 
       Conselheira Secretária do CRP-MA 

 
 
 


